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L
a iniciativa está integrada 
por el Grupo de Ferrocarriles 
Estatales de China, el 

Ministerio de Transporte y la 
empresa COSCO Shipping. El enlace 
ferroviario conectaría los puertos de 
Chancay e Ilo (Perú) y Santos (Brasil), 
pasando por Bolivia. En Chancay, 
Cosco ya opera el megapuerto que 
fue inaugurado a �nes del año 
pasado; en Brasil, la compañía 
también controla al mayor centro 
de exportación de soja.
El gobierno de China había 
proyectado el trazado comercial en 
2013 y fue formalizado en 2023 por 
los demás presidentes de los países 
involucrados –Perú, Bolivia y Brasil-.

Se renueva el emplazamiento de 
un corredor bioceánico Perú-Brasil

Patio trasero, almacén o ruta
El punto ha resaltar es que el 
anuncio se produce en el medio 
de la disputa por el control del 
Canal de Panamá, el anuncio del 
Plan de Acción del Corredor 
Bioceánico Vial en Chile, los 
problemas por las concesiones en 
la Hidrovía Paraná (Argentina) y 
las protestas de los agricultores 
europeos por el TLC Unión 
Europea-Mercosur.
Sumado a esto, es importante 
recordar que la iniciativa logística, 
hace unos diez años atrás, contaba 
con otra variedad de actores 
interesados.
Por una lado, en 2016, la ex 

canciller alemana, Angela Merkel 
había mantenido una serie de 
encuentros bilaterales con el 
entonces presidente de Bolivia, Evo 
Morales. El punto era incluir a 
Bolivia en el trazado de la Ferrovía 
Transoceánica y Morales 
promocionaba –junto a Merkel– el 
�nanciamiento de un consorcio 
suizo-alemán que incluía a Siemens 
y Deutsche Bahn (ferroviaria). La 
UNASUR también empujaba en este 
pelotón. Por otro lado, China en 2014 
ya había �rmado con los gobierno 
de Perú y Brasil un memorándum 
para realizar estudios sobre la 
viabilidad del proyecto. Lo que en 
ese entonces no existía era el puerto 

GLOBAL. UNA RUTA EN LA DISPUTA POR EL COMERCIO 

El proyecto busca consolidar la posición del gobierno y las empresas de China 
por el control del transporte de mercancías en la región.
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Cae la compra-venta de empresas 

ALIANZAS. ARRIBA, MERKEL CON MORALES (2016). ABAJO,  XI JINPING CON LULA (2024).

en Chancay (Perú).
Desde el Ministerio de Transportes 
de Brasil, celebraron que este 
proyecto sea retomado ya que 
“Brasil exporta 350 mil millones de 
dólares anualmente y más de un 
tercio de ese valor se destina a 
China. De lo que exportamos a los 
chinos, el 60 % es mineral de hierro 
y soja, que necesitan ser 
transportados por ferrocarril. Es 
mucho más e�ciente, no solo desde 
el punto de vista económico, sino 
también desde el ambiental”.
Por aquel entonces, la construcción 
del corredor representaba una 
importante intervención sobre los 
bosques del Amazonas y había 
suscitado movilizaciones de las 
comuniades indígenas en Perú y 
Bolivia, principalmente.
Para el resto de las facciones 
lanzadas a la guerra, el mensaje del 
mayor socio comercial de la región 
es claro: “Lo que los 
latinoamericanos quieren es 
construir su propio hogar, no ser el 
patio trasero de otros. Lo que buscan 
es la independencia, no doctrinas 
de dominación”, planteó Wang Yi, 
director de Asuntos Exteriores de 
China.

Expectativas y definiciones
El 12 y 13 de mayo, en Pekín, se dará 
la reunión de la Comunidad de 
Estados Latinoamericanos y 
Caribeños. 

Durante el primer trimestre de 2025, se 

registraron en Latinoamérica 630 

operaciones de fusión y/o adquisición 

de empresas por 11.641 millones de 

dólares. Los datos fueron relevados en 

forma conjunta por las consultoras Aon 

plc, TTR Data y Datasite. En el mercado 

brasilero acontecieron el 63% de las 

transacciones (399), casi el 10% en 

Argentina (61) y 60 operaciones en Chile. 

Siguen México con 54, Colombia con 50 

y Perú con 25 operaciones. Aun así, 

Carlos Dorado, de la consultora Aon, 

consideró que “el desempeño argentino 

evidencia que se afianza en su camino 

hacia la recuperación económica". Este 

año, hubo 27% más de operaciones y el 

capital movilizado de 1.750 millones 

representa el 125% respecto al del año 

anterior. “Es importante para enviar 

señales a inversionistas internacionales 

con interés en sectores estratégicos, 

como la tecnología y la energía”. Tal cual 

lo expuso el ministro de Economía, Luis 

Caputo, esta semana en una charla con 

empresarios en EEUU. Pero en estos 

números, hay que computar los 1.245 

millones que pagó Telecom por la 

compra de la filial argentina de 

Telefónica. Una operación que explica 

el 71% del total operado.

Por país de origen, las compañías 

europeas y las norteamericanas lideran 

palmo a palmo el mercado: 90 casos y 

89 casos respectivamente. Con 22 

operaciones, le siguen las asiáticas.

Pedro da Costa, también de Aon, hizo 

hincapié en la baja interanual del 

continente en su conjunto: 11% menos 

de transacciones por montos de un 27% 

menores. Latinoamérica “atraviesa un 

período de incertidumbre política y re-

gulatoria”, además de “incertezas 

geopolíticas e inestabilidad macroe-

conómica”, se explicó. Es el estado del 

mundo, en todo caso, el que le hace 

atravesar esta situación.

En Chile, las operaciones cayeron en un  

34%  y un 68% el capital movilizado, de 

1.048 millones. 

México y Colombia, -40% y -33% de 

operaciones. En Perú, cayeron también 

39% las transacciones y 64% el monto 

operado (de 202 millones de dólares).

LATINOAMERICA. INVERSIONES EXTRANJERAS
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L
uego del paro general del 10 
de abril, ahora la 
Confederación General de 

Trabajo (CGT) convocó a una nueva 
movilización contra el ajuste para 
el próximo miércoles 30 de abril 
desde la Avenida 9 de Julio hasta el 
Monumento al Trabajo, en CABA, en 
la previa del Día del Trabajador.
“Para darle voz y fuerza al reclamo 
de los trabajadores”, para “poner 
bien alto nuestra bandera, la 
defensa del trabajo”, “por paritarias 
libres y homologadas”, “para que no 
sigan echando trabajadores”, “en 
defensa de la industria, las 
empresas estatales, la educación y 
la salud” y “porque exigimos más 
equilibrio y justicia social” son 
algunas de las consignas de la 
convocatoria.
El cosecretario general de la 
confederación, Héctor Daer, había 
a�rmado que el paro había sido “un 
éxito rotundo” y que “después de 
este paro, tienen que apagar la 
motosierra” porque “no puede 
existir una Argentina con precios 
libres y salarios pisados”.
Las dos CTA (Autónoma y de los 
Trabajadores), la UTEP, el 
Movimiento Evita, Barrios de Pie, la 
Corriente Clasista y Combativa, el 
Frente Popular Darío Santillán y el 
Movimiento de Trabajadores 
Excluidos acompañarán la 
movilización, bajo la consigna “ni 
un paso atrás”.
La medida es parte del plan de 
acción de la central obrera y se 
potenció con la devaluación 
anunciada por el ministro de 
Economía Luis Caputo al día 
siguiente en que �nalizaran las 
acciones enmarcadas en el tercer 

TRABAJADORES. DESPUES DE LA DEVALUCION Y EL ACUERDO CON EL FMI

paro contra el gobierno de Milei.
“El gobierno avanza con un acuerdo 
criminal con el FMI, una reforma 
laboral y jubilatoria, y la quita de 
subsidios. Todo esto golpea 
directamente a los más humildes”, 
advirtió Alejandro Gramajo, de la 
UTEP.
El otro cosecretario de CGT, Octavo 
Argüello, sostuvo que “tendríamos 
que estar discutiendo otras políticas 
que sean cuantitativas y 
cualitativas, y estamos discutiendo 
si vamos a la esclavitud moderna o 
no”. Y agregó que “este gobierno, si 
es posible, nos borraría de la faz de 
la tierra al movimiento obrero. 
Apunta a tener trabajadores 
totalmente al lado con salario a la 
baja”. 
En declaraciones radiales recientes 
planteó que “si la situación 
empeoraba, íbamos a tener que 
profundizar la discusión, porque 
tampoco uno se puede quedar con 
los brazos cruzados para que el 
gobierno haga lo que quiera”. 
Sobre el reciente levantamiento del 
cepo, el dirigente aseveró que “es 
una gran mentira.  La in�ación va a 
ser superior el mes que viene. El 
plan de gobierno honestamente 
fracasó”.

Centrales sindicales marcharan 
el 30 contra el ajuste del Gobierno
Bajo el lema “el trabajo es 
sagrado” la CGT convoca 
a la movilización por el 
día del Trabajador. 
Las dos CTA, UTEP, 
Movimiento Evita, Barrios 
de Pie, también adhieren.

EN ACCION. LA MOVILIZACION JUNTO A LOS JUBILADOS EL PASADO 10 DE ABRIL.

L a Comisión Ejecutiva 
Nacional de la CTA 

Autónoma resolvió, además de la 
adhesión al paro del 30 de abril, 
una serie de acciones en pelea 
contra el ajuste, por más salario, 
empleo y distribución del ingreso.  
El 1º de Mayo conmemorará el día 
en la ciudad de Foz de Iguazú, en 
una actividad que reunirá a 
referentes sindicales de Argentina, 
Uruguay, Paraguay y Brasil.  
El 2 de mayo realizará un 
seminario internacional en dicha 
ciudad. 
El martes 6 la FeNat (organización 
de la CTA)  junto a la UTEP y el 
Frente de Lucha Piquetero, 
desarrollarán una Jornada de 
Lucha por más empleo y obra 
pública. 
También el 22 de mayo, 
participarán en el Foro contra la 
Deuda Externa y contra el 
Hambre, junto a diferentes 
sectores, desde sindicatos, 
organizaciones sociales, Pymes, 
culturales y religiosos.

Plan de lucha de 
CTA-A contra el 
ajuste del Gobierno
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Desde que asumió Javier Milei y 

hasta enero de 2024, se redujo la 

cantidad de empleadores en 

12.986 casos. 

Los datos, analizados por el Centro 

CEPA, con información oficial de la 

Superintendencia de Riesgos del 

Trabajo (SRT) muestran que en 

términos absolutos y en términos 

relativos “Servicio de transporte y 

almacenamiento” es el sector más 

afectado, con una pérdida de 3.046 

empleadores, lo que representa un 

retroceso del 7,7% del total. 

Las empresas de hasta 500 

trabajadores representan el 99,6% 

del total de los casos (12.930 

empresas menos). 

Las de más de 500 trabajadores 

explican el 0,4% (56 casos).

En el mismo período, se perdieron 

187.831 puestos de trabajo 

registrados en unidades 

productivas (-1,91%) de 9.857.173 

a 9.669.342.

El sector de la Administración 

pública, defensa y seguridad social 

obligatoria es el más afectado en 

términos de pérdida de puestos de 

trabajo, con una disminución de 

95.598 trabajadores. 

En segundo lugar, se encuentra 

Construcción con una reducción 

de 86.616 trabajadores. 

Los siguientes sectores más 

afectados son Servicios de 

transporte y almacenamiento e 

Industria manufacturera con una 

pérdida de 52.893 y 31.365 puestos 

de trabajo respectivamente.

En términos relativos, el sector 

más afectado es la construcción, 

que registra una caída del 18,1% en 

el total de trabajadores entre 

noviembre de 2023 y enero de 

2025. 

Le siguen los servicios de 

transporte y almacenamiento y 

Administración pública, defensa y 

seguridad social obligatoria con 

una retracción de 9,9% y 3,6% 

respectivamente.

Son 187.831 
puestos de trabajo 
menos en 14 
meses

L uis Caputo, ministro de 
Economía, sostuvo en su 

cuenta de X que “el salario real 
promedio del empleo registrado 
privado (SIPA) se incrementó 1,6% 
m/m en enero. Un 5% por encima 
del nivel de noviembre de 2023 por 
lo que aumentó por encima de la 
in�ación y se encuentra en el 
máximo nivel desde agosto de 2018.
Un informe del Programa de 
Capacitación y Estudios sobre 
Trabajo y Desarrollo (CETyD) de la 
Universidad Nacional de San Martín 
(UNSAM) sostiene que este 
incremento no se debe a mejoras 
salariales sino al aumento de horas 
extras trabajadas. Mientras los 
salarios negociados en paritarias se 
mantuvieron estables o cayeron, los 
salarios efectivamente cobrados 
crecieron un 9% debido al aumento 
del 5% en las horas trabajadas por 
cada empleado.
Caputo se basa en el último informe 
de la Secretaría de Trabajo de la 
Nación, en el que se indica que en 
febrero de 2025 el poder adquisitivo 
de los salarios de los trabajadores 
formales del sector privado fue 7% 
mayor al nivel que tenían en 
noviembre de 2023. “Los salarios 
negociados en paritarias entre 
empresas y sindicatos se 
mantuvieron relativamente estables 
entre septiembre de 2024 y febrero 
de 2025 (y cayeron en marzo). Pero 

en simultáneo, los salarios que 
efectivamente cobraron los 
trabajadores (salario efectivo) 
crecieron 9% durante ese mismo 
período”, sostiene la UNSAM. 
Y explican: “A diferencia de lo que 
ocurre con la actividad económica, 
que ya volvió al nivel que tenía al 
iniciar la crisis, el empleo no logró 
compensar la contracción previa y 
a �nes de 2024 se mantuvo 2,3% 
debajo de �nes de 2023. Sin 
embargo, lo que sí está aumentando 
es la cantidad de horas que trabaja 
cada trabajador, que crecieron 5% 
en ese mismo período de tiempo”.
Luis Campos, coordinador del 
Observatorio del Derecho Social de 
la CTA Autónoma, explicó en un hilo 
de X que “en el segundo semestre 
de 2024 crecieron fuerte las horas 
trabajadas por cada asalariado”. Y 
adjuntó los datos del INDEC que 
muestran un aumento del 3,3% en 
el tercer trimestre de 2024 de las 
horas extras trabajadas y un 
aumento del 5,1% en el cuarto del 
mismo año. 
“A más horas de trabajo, más 
salario”, dice Campos. “Llamar 
aumento salarial a que te paguen 
más por trabajar más es cuanto 
menos engañoso. Para cerrar, la 
evolución de los salarios de 
convenio es clave. Si nuestro ingreso 
depende de hacer horas extras, 
estamos mal”.

Aumentan las horas 
trabajadas y baja el 
poder adquisitivo

TRABAJADORES. DESEMPLEO Y EXPLOTACION LABORAL
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Otra deuda con el FMI
El gobierno calmó las aguas de la corrida. Aceptó una 
devaluación que puso como techo el dólar a 1.400 
pesos. El grueso empresario celebró la salida del cepo.

E
l pasado martes 15 de abril, 
el Banco Central de la 
República Argentina (BCRA) 

recibió el primer desembolso de 
12.000 millones de dólares del 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI) en el marco del acuerdo 
número 28 de Argentina con el 
organismo multilateral. 
El acuerdo se había hecho rogar. 
Circuló en versiones periodísticas 
que las exigencias del organismo 
era que el tipo de cambio �ote 
libremente, cosa que el gobierno no 
quería. Pero entre esos dimes y 
diretes, las reservas del BCRA 
cayeron 8.682 millones de dólares 
(de 32.903 el 7 de enero a 24.224 el 
14 de abril antes del desembolso). Y 
el precio del dólar bolsa (MEP y CCL) 
había aumentado hasta cerca de los 
1400 pesos. Así, el 12 de abril, el 
ministro de Economía, Luis Caputo, 
anunció no sólo el acuerdo de 20.000 
millones de dólares con el 
organismo sino el �n del cepo 
cambiario para personas físicas. Las 
medidas implicaron también un 
esquema de bandas de �otación de 
1.000 a 1.400 pesos donde, en ese 
margen, no hay intervención por 
parte del gobierno. Aunque no lo 
dijeron, la medida es una puerta 
abierta a la devaluación de la 

moneda. Sin ir más lejos, el dólar 
o�cial utilizado por el sector 
exportador pasó de 1090 (antes del 
anuncio) a 1200 pesos este jueves; 
lo que implica un aumento del 10 %.
El gobierno habló de la fase 3 de su 
programa y destacó como el tipo de 
cambio bajó ni bien llegaron los 
fondos frescos del nuevo 
endeudamiento.
En la conferencia de prensa 
realizada, Caputo y el presidente del 
BCRA, Santiago Bausilli, anunciaron 
el nuevo esquema de 
endeudamiento. Del FMI, ya 
ingresaron 12.000. Habrá 2.000 
millones adicionales dentro de los 
próximos 60 días y 1.000 millones 
adicionales en el resto del año.
Además, el Banco Mundial y el 
Banco Interamericano de Desarrollo 
(BID) anunciaron programas 
plurianuales de apoyo al programa 
de reformas, estabilización y 
crecimiento de 12.000 millones y 
10.000 millones, respectivamente.
Los desembolsos de liquidez de los 
organismos internacionales en el 
año 2025 serán de 6.100 millones, de 
los cuales 1.500 millones ingresarán 
en forma inmediata, 2.100 millones 
adicionales dentro de los próximos 
60 días y 2.500 millones en lo que 
resta de 2025.

GOBIERNO. EL ORGANISMO PIDIO MAS AJUSTE

FESTEJO. EL GABINETE CELEBRO LA SALIDA DEL CEPO Y DIFUNDIO LA FOTO.

L o anticipó hace unos días 
el jefe de Gabinete, 

Guillermo Francos y lo rati�có 
este miércoles el ministro de 
Economía desde Washington, 
disertando ante �nancistas e 
inversores, en una jornada 
organizada por el banco JP 
Morgan: habrá una reforma 
jubilatoria en 2026 que implica 
recortar más el gasto en las 
remuneraciones jubilatorias, 
aumentar la edad de acceso y 
promocionar las jubilaciones 
privadas, como lo fueron las 
AFJP. El gobierno ya había dado 
de baja la moratoria para que 
las personas  que no computan 
30 años de aportes puedan 
hacerlo. Y también, que no 
aumentará el bono de refuerzo 
que cobran jubilados y 
pensionados.
La jubilatoria es una de las 
reformas estructurales que 
prometió implementar. La 
tributaria y la laboral 
completan el cuadro. La 
primera involucra las 
retenciones a las exportaciones 
y el impuesto al débito/crédito 
�scal. La segunda, una 
�exibilización del régimen de 
contratación laboral. Además, 
Caputo mostró con �lminas 
todos los millones de dólares 
que los inversores podrían 
extraer de la minería, del 
agronegocio y de los pozos de 
gas y petróleo de Vaca Muerta.

Hombre de la JP Morgan
De 1994 a 2003, Caputo fue jefe 
de área de Trading de Bonos y 
Acciones de la banca JP Morgan 
(sede de EEUU y Londres). 
Dirigió la distribuidora de 
electricidad Norte SA, presidió 
el Deutsche Bank en Argentina 
hasta 2008. Ese año abrió la 
consultora Axis, sociedad 
gerente de Fondos Comunes de 
Inversión. En 2020, abrió las 
o�cinas de Anker 
Latinoamérica en Wall Street. 
Integró los directorios de 
Deutsche Securities Sociedad 
de Bolsa, APL Economía, LC 
Advisors, Palmeral Chico y 
Gestión Agente Asesor Global 
de Inversiones.

Habrá una nueva 
reforma jubilatoria
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Situación
Lo que sucede en el país no puede 
desvincularse de la situación 
mundial de la guerra de aranceles 
impulsada por el presidente 
norteamericano Donald Trump y las 
peleas por el patrón de la moneda 
en el intercambio mundial. 
Sin ir más lejos, antes del anuncio 
del �n del cepo, el BCRA con�rmó la 
renovación por un año del 
intercambio de monedas con el 
Banco de China. Se trató de la 
renovación por un año del tramo 
activado del swap de monedas con 
China, equivalente a unos 5.000 
millones de dólares. El acuerdo con 
el Banco Popular de China (PBOC), 
plantea la disponibilidad de estos 
fondos hasta mediados de 2026. En 
ese marco, el BCRA informó que la 
extensión permitirá “reducir los 
riesgos en su transición hacia un 
régimen monetario y cambiario 
consistente y sostenible”. Después 
de la transferencia del FMI al BCRA, 
el secretario del Tesoro de los EEUU, 
Scott Bessent, visitó Argentina. 
Sobre la renovación del swap con el 
país asiático, el funcionario 
norteamericano sostuvo que China 
actuó de “buena fe”, aunque criticó: 
“Queremos evitar en todo caso es lo 
que ocurre con el continente 
africano, donde China �rmó 
acuerdos disfrazados de ayuda. Así 
tomaron derechos sobre minerales, 
cargaron de deuda los balances de 
esos países”. Además, el funcionario 
norteamericano señaló que “tienen 
acuerdos de peaje, lo que garantiza 
que las futuras generaciones sean 
más pobres y sin recursos. Y no 
queremos que eso pase con américa 
en América Latina”. 
La embajada de China en Argentina 
no tardó en responder. “Es falsa la 
a�rmación sobre los acuerdos 
cali�cados de rapaces y las 
supuestas grandes cantidades de 
deuda en los que ha incurrido la 
República Popular China. Lo que sí 
es verdad es que algunas personas 
con motivos encubiertos están 
intentando sembrar discordias en 
las relaciones chino-argentinas y 
chino-africanas”, señalaron en un 
comunicado o�cial.

Letra chica: más ajuste
Los fondos frescos del FMI no 
vinieron solos. Un análisis del Staff 
Report del FMI señala que aún 
“persisten importantes 
vulnerabilidades y desafíos 

estructurales, en el contexto del 
aumento de los riesgos mundiales”. 
Además, hacen hincapié en que “a 
pesar de las mejoras iniciales en la 
cobertura de reservas, el nivel de 
reservas internacionales netas sigue 
siendo extremadamente bajo, 
cayendo más recientemente debido 
al aumento de los dé�cits 
comerciales en medio de 
incertidumbres sobre la dirección 
de la política cambiaria y un 
contexto mundial 
considerablemente más desa�ante”.
También el organismo sostiene que 
“Argentina aún no ha reingresado a 
los mercados internacionales de 
capitales y enfrenta grandes pagos 
de servicios de deuda en divisas a 
acreedores privados y o�ciales en el 
corto y mediano plazo”. 
Sumado a este diagnóstico, el FMI 
propone al país una serie de 
reformas. Como la tributaria, la 
desregulación del mercado eléctrico 
mayorista y modi�caciones en el 
sistema de pensiones. Esto es, 
profundizar el ajuste para 
garantizar el pago de las 
obligaciones.

Respaldo empresario
El grueso del empresariado 
argentino celebró las medidas de 
gobierno y el nuevo endeudamiento 
con el FMI. 
La Asociación Empresaria Argentina 
(AEA) indicó que la decisión  
contribuirá “signi�cativamente a la 
movilización de la actividad 
empresaria”.
Nicolás Pino, presidente de la 
Sociedad Rural Argentina (SRA), 
manifestó que “el �n del cepo abre 
un nuevo horizonte para el sector 
agropecuario. Este es un reclamo 
que veníamos llevando adelante 
desde hace muchos años”.
En un comunicado, la Asociación de 
Bancos Argentinos (Adeba), sostuvo 
que es fundamental “la 
desregulación económica y 
mejorando el marco regulatorio de 
la actividad �nanciera”. 
En tanto Elio del Re, presidente de 
la Asociación de Industriales 
Metalúrgicos (Adimra), puso 
algunos reparos.  “La medida apunta 
a recomponer ciertos equilibrios 
macroeconómicos, pero su impacto 
real dependerá de que venga 
acompañada por políticas 
microeconómicas concretas que 
atiendan las necesidades del 
entramado productivo”, concluyó.

E l secretario del Tesoro 
estadounidense, Scott 

Bessent, quien recientemente 
visitó Argentina, criticó esta 
semana las agendas 
“desenfocadas” del Fondo 
Monetario Internacional (FMI) 
y el Banco Mundial (BM).
“Con el statu quo, se están 
quedando cortos”, a�rmó 
Bessent.
Bessent consideró que el FMI 
dedica “un tiempo 
desproporcionado” al cambio 
climático, al género y a otros 
temas sociales.
“La administración Trump 
desea trabajar con ellos, 
siempre que se mantengan 
�eles a sus misiones”, dijo 
Bessent. Añadió que el FMI 
debería centrarse en la 
cooperación monetaria 
mundial y la estabilidad 
�nanciera.
El Banco Mundial, a�rmó, 
debería focalizarse en 
funciones básicas como ayudar 
a los países en desarrollo a 
hacer crecer sus economías, 
reducir la pobreza e impulsar la 
inversión privada.
“Creo que son buenos líderes y 
espero que se ganen la 
con�anza de la administración 
en los próximos meses”, añadió 
Bessent. “Deben dar un paso 
atrás en sus agendas dispersas 
y desenfocadas”, criticó.
Pidió que el FMI sea más 
estricto con los prestatarios 
porque el Fondo “no tiene la 
obligación de prestar a países 
que no aplican reformas”.
“La estabilidad económica y el 
crecimiento deberían ser los 
indicadores del éxito del FMI, 
no la cantidad de dinero que 
presta la institución“, a�rmó.

Bessent: el FMI 
tiene una agenda 
“desenfocada”
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El problema nacional sigue en 
manos de agentes extranjeros y bajo 
situación de guerra imperialista 
mundial.
El tándem compuesto por FMI, las 
exportadoras y toda la cadena de 
valor del agro (tanto grandes como 
pequeños), los bancos y las grandes 
empresas cuya base es el mercado 
argentino –círculo rojo, UIA y AEA– 
lograron torcer el plan de los 
especuladores globales 
representados por Caputo y Bausilli 
–ministro de Economía y titular del 
Banco Central respectivamente– 
cuya actividad es la de promover el 
comercio global de activos y pasivos 
�nancieros. Una actividad rentística 
en sí misma que, acá y en cualquier 
lugar del mundo, se fagocita a la 
economía real. Las reservas no han 
sido generadas para ser 
despilfarradas entre  bonistas.
La sincronía entre esta maniobra 
local –coronada con el movimiento 
de calle de la infantería asalariada 
en las jornadas del 9 y 10 de abril– y 
la patada al estado del tablero 
mundial propinada por Donald 
Trump mediante su amenaza de 
aranceles comerciales, no permite 
ningún tipo de especulación.
Los sobreprecios en las bolsas –que 
cayeron con este sainete– y la baja 
en las operaciones de adquisiciones 
y fusiones de empresas, son una 
muestra de la crisis: 
sobreacumulación de capital en los 
mercados �nancieros y 
estancamiento en la esfera de la 
producción. 
No crisis de producción, porque 
capacidad para fabricar hay cada 
vez más. Sino crisis de lo único que 
motiva a los propietarios de las 
fuerzas productivas: la ganancia, 
la rentabilidad.  Y ajustan y recortan 

Lo nacional y lo popular en guerra
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El costo de la Canasta Básica 

Alimentaria (CBA) subió 5,9% en 

marzo, lo cual significó la 

variación mensual más elevada 

desde marzo del año pasado. 

Asimismo, la Canasta Básica 

Total (CBT) aumentó 4%, el dato 

más alto desde septiembre. La 

CBA determina el umbral de 

indigencia, mientras que la CBT 

mide la línea de pobreza. Por lo 

tanto, de acuerdo a los datos 

informados por el INDEC el 

pasado 13 de abril, una familia 

“tipo” (compuesta por dos 

adultos y dos niños) necesitó 

495.616 pesos para no caer en 

la indigencia y 1.100.267 de 

pesos para no ser pobre. El 

mayor impulso lo dio la división 

de alimentos y bebidas, con un 

alza del 5,9%. Dentro de la 

misma resaltaron los aumentos 

en verduras y carnes. En el 

primer trimestre de 2025, el IPC 

aumentó 8,6%, mientras que la 

CBA y la CBT avanzaron 10,3% 

y 7,4%, respectivamente. 

En términos interanuales, la 

inflación dio un 55,9%, contra 

un 42,3% de la canasta total y 

un 38,4% de la alimentaria.

PARA NO 
SER POBRES

prometiendo inversiones que, 
efectivamente, no están viniendo. 
Antes del nuevo programa 
�rmado con el FMI, el swap de 
monedas con China representaba 
el 60% de las reservas disponibles. 
El Fondo, una entidad supraestatal 
que dirigen las viejas grandes 
potencias desde 1945 en adelante, 
no se puede permitir seguir 
perdiendo territorio, recursos y 
cadenas de valor panamericanos 
en manos de la gigante economía 
oriental que concentra, hacia allá, 
cada vez más fuerzas productivas 
alimentadas por capitales de todo 
el mundo. 
El mayor complejo portuario 
agroexportador del mundo –el de 
la Cuenca del Plata–, la Cuenca 
Andina –de minas y de lagunas de 
salmuera– y la Cuenca Neuquina 
–de shale-gas y shale-oil– no serán 
cedidos así nomás por los Estados 
Unidos del Norte. 
En 10 años, el FMI comprometió 
aquí más del 50% de su capital de 
crédito.
Los ‘Estados Unidos del Sur’, 
mientras tanto, dan curso al 
ferrocarril que los atravesará de 
Este a Oeste –el Corredor 
Bioceánico– facilitando la 
exportación de materias primas 
que se encuentren a su paso, sea 
por los puertos del Pací�co o los 
del Atlántico.
Exponer la situación en crudo nos 
convida con otras soluciones, tan 
de fondo y tan estructurales como 
todo lo que puede ser cambiado 
cuando los de arriba blanden 
armas entre sí. La crisis saca los 
disfraces y devela que, a esta 
altura, el problema nacional sólo 
puede ser �nalmente resuelto por 
la causa popular.

Según datos oficiales de 

ejecución presupuestaria 

(primer trimestre de 2025) el 

gobierno nacional devengó 25,1 

billones de pesos, “pero el 92 % 

fue gasto primario y solo el 8% 

intereses. El Instituto de 

Pensamiento y Políticas 

Públicas (IPYPP) plantea que no 

se cuenta toda la historia: una 

porción de los intereses se 

“capitaliza” y no se registra 

como gasto, lo que disfraza el 

déficit real”. La pregunta es 

dónde se ajusta; “Con la obra 

pública y las transferencias 

provinciales ya devastadas, el 

gobierno se apoya en tres 

partidas para sostener el ajuste: 

salarios estatales, subsidios y 

programas sociales”.

SIGUE LA MOTOSIERRA
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Las retenciones van a 
volver, dijo Milei

GOBIERNO.  LLAMADO AL CAMPO PARA LIQUIDAR 

F
ue durante una entrevista 
tras la visita del Secretario 
del Tesoro de EEUU. El 

presidente, Javier Milei, aseguró que 
“a las exportaciones tradicionales 
les bajamos las retenciones 
transitoriamente; vuelven en junio 
[hay una reducción que, en rigor, 
vence el 30 de junio próximo]. 
Porque dijimos que eran 
transitorias, así que avísenle al 
campo que si tiene que liquidar que 
liquide ahora porque vuelven en 
junio”.
Lucas Magnano, presidente de 
Coninagro, dijo al respecto: 
“Estamos sorprendidos, no 
esperábamos esa medida sobre las 
retenciones en este momento”.
Ignacio Kovarsky, presidente de 
Carbap, en la misma línea planteó: 
“los dichos del Presidente nos hacen 
acordar a otras épocas de la política 
que pensábamos que habían 
quedado atrás. Sería lamentable que 
tenga que volver a subir impuestos 
por más que lo haya sido anunciado 
como una baja transitoria”. 
“El productor de escala mediana o 
el de pequeña escala está en plena 
cosecha y va a liquidar el grano que 
necesite para poder hacer frente a 
todos los costos que tiene la 
cosecha, eso es inminente, siempre 
es así. No es el productor 
agropecuario el que especula 

guardándose el cereal, lo va a hacer 
en la medida que sea necesario para 
vivir y para pagar los costos de la 
cosecha”, aseveró Andrea Sarnari, 
presidenta de Federación Agraria 
Argentina. 
Para Nicolás Pino, presidente de la 
Sociedad Rural Argentina, “no es un 
mensaje para el campo, sino más 
dirigido a los exportadores. La 
liquidación del grano en realidad la 
hacen los exportadores”.
El presidente de Maizar, Federico 
Zerboni, dijo que “se comienza a 
generar algo como la Puerta 12, 
donde todos quieren vender rápido 
porque suben las retenciones de 
vuelta y eso distorsiona el mercado. 
No se convierte en un mercado libre. 
Es una muy mala señal para todo el 
agro”.
El presidente de la Cámara de la 
Industria Aceitera de la República 
Argentina (Ciara) y el Centro de 
Exportadores de Cereales (CEC), 
Gustavo Idígoras analizó que “esto 
es una con�rmación de lo que el 
Gobierno viene transmitiendo 
desde que bajó las retenciones. Nos 
gustaría que sigan estas bajas. Los 
exportadores necesitamos que los 
productores reciban el precio lleno 
para que produzcan más y vendan 
más a la exportación. Nadie se 
bene�cia con la suba de retenciones 
post 30 de junio”.

D esde la Asociación de 
Fábricas Argentinas de 

Tractores (AFAT) y la Asociación 
de Fabricantes de Maquinaria 
Agrícola y Agrocomponentes de 
Córdoba (AFAMAC) 
cuestionaron el decreto 273/25 
del Gobierno Nacional que 
permite la importación de 
maquinaria agrícola usada.
“La eliminación del certi�cado 
de importación de Bienes 
Usados (CIBU) -que prevé el 
decreto en cuestión- en vez de 
suponer una mejora de 
funcionamiento del mercado, 
supone un riesgo por una 
competencia desleal a un 
sector que sufre las altas 
distorsiones estructurales 
locales y que representa a la 
vez, la cadena valor que le da 
soporte tecnológico y de 
servicio al productor argentino 
y con alto potencial exportador” 
dijo AFAMAC en un 
comunicado.
Por otro lado, la Asociación de 
Fábricas Argentinas de 
Tractores y otros 
Equipamientos Agrícolas e 
Industriales (AFAT), expresó 
que “esta apertura introduce 
una clara asimetría entre los 
fabricantes locales y los 
productos usados que ingresan 
desde economías con menores 
costos �scales, laborales y de 
�nanciamiento. A esto se suma 
la ausencia de garantía, 
trazabilidad y controles 
técnicos sobre los equipos 
usados que podrían ingresar 
bajo el nuevo régimen”.

Rechazo a la 
importación de 
maquinaria 
agrícola usada

INDUSTRIA. 



10 | EL MEGAFONO | 25 · 04 · 2025

TRABAJADORES.  A UN AÑO DE LA ‘MARCHA FEDERAL UNIVERSITARIA’

Universitarios de todo el país reclaman 'salario y trabajo digno' y lanzaron una 
marcha federal para mayo. En Río Cuarto hubo un 80% de acatamiento.

Paro docente y ‘remerazo’

E
ste miércoles, la Asociación 
Gremial Docente de la UNRC 
realizó un paro de 24 horas 

sin asistencia a los lugares de 
trabajo, “en defensa de la 
universidad pública y del sistema 
cientí�co y tecnológico nacional”. A 
un año de la realización de la 
primera marcha federal universi-
taria, la cual movilizó a más de un 
millón de personas en las 
principales ciudades del país, los 
docentes universitarios siguen 
exigiendo 'salario y trabajo digno', 
logrando un acatamiento de 
alrededor del 80% en el campus.
Mientras que el martes se realizó 
una pan�eteada en el campus de la 
UNRC, durante el mediodía del 
miércoles se realizó un 'remerazo', 
actividad en la que se estamparon 
remeras con mensajes en defensa 
de la universidad pública.
La medida de fuerza local fue 
de�nida en el plenario del Frente de 
Asociaciones de Base (FAB) de la 
CONADU, “en el marco de una 
dramática pérdida salarial de más 
del 100% respecto de agosto de 
2015”. “La situación de las 
universidades se agrava día a día. 
Sin un presupuesto aprobado, las 
casas de estudio están expuestas a 
la arbitrariedad y antojo de un 
gobierno al que no le interesa ni la 
educación ni la ciencia y que solo se 
ocupa de los negocios �nancieros”, 
indicaron en un comunicado.
La Federación Nacional de Docentes 
Universitarios (CONADU) además 
de�nió adherir al acto del 30 de abril 
convocado por las centrales sindica-
les de trabajadores en conmemo-
ración al 1° de Mayo, y asimismo 
impulsar una Marcha Federal 
Universitaria en la segunda quin-
cena de mayo. 
“Las universidades estamos 
atravesando una situación 
gravísima. En primer lugar, no 
tenemos seguridad de poder llegar 
a �n de año con los recursos 
actuales. Se suma la enorme pérdi-
da salarial de los y las docentes, que 

repercute en la calidad educativa. 
Hablamos de sueldos de 200.000 
pesos por 10 horas de clases 
semanales a 400 alumnos”, planteó 
Carlos Defeo, su secretario general.
El Consejo Interuniversitario 
Nacional, compuesto por los 
rectores de todo el país, también se 
hizo eco del asunto: “ la situación 
salarial de docentes y nodocentes 
de las universidades es crítica y 
solicita a las autoridades nacionales 
un plan de recomposición que 
devuelva dignidad al salario de las 
y los trabajadores de la educación 

superior”.

Para graficar un poco..
A través de la red social X, el 
profesor e investigador de CONICET 
de la UNC, Rodrigo Quiroga 
(@rquiroga777) indicó que: “Los 
universitarios perdimos tanto poder 
adquisitivo que necesitaríamos un 
aumento de ~50% para recuperar lo 
perdido desde 2023” y acompañó 
con un grá�co de barras, que 
muestra la caída de entre un 22% y 
un 30% mensual del salario docente, 
a comparación de noviembre 2023.

‘REMERAZO’. ESTAMPARON REMERAS CON MENSAJES EN DEFENSA DE LA EDUCACIÓN.
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TRABAJADORES.  LA EMPRESA CULPA AL PAMI

Tras una semana de reclamos, la clínica sigue sin 
pagar a más de 200 trabajadores. Corte y olla popular.

Policlínico San Lucas: 
ATSA exige el pago de 
los sueldos de marzo

L
os trabajadores del 
Policlínico San Lucas llevan 
adelante una protesta que 

ya suma varios días, en reclamo por 
el atraso en el pago de sus salarios 
correspondientes a marzo. Las 
medidas iniciaron la semana 
pasada, al no liquidarse ni siquiera 
un pago parcial, acordado para el 15 
de abril.
El martes inició un paro con cese de 
activiades, mientras se mantienen 
las guardias mínimas para 
garantizar la atención de urgencias: 
“nunca se deja de atender al 
paciente”, manifestó ATSA, el 
sindicato de sanidad.
Representantes de la clínica se 
apersonaron en una audiencia en el 
Ministerio de Trabajo y aducieron 
que la demora en la liquidación de 
los sueldos se debe a pagos 
pendientes del PAMI. Desde el 
sindicato, informaron además que 
la obra social Osprera (UATRE) 
adeuda 400 millones de pesos a la 
clínica. “Ya no se tolera más esta 

situación. Es lamentable que no 
puedan encontrar una forma de 
pagar a quienes sostienen el 
funcionamiento de la clínica”, dijo 
Cecilia Miranda, secretaria adjunta 
de ATSA. “Acá no está siendo 
priorizado el personal; pre�eren 
pagar otras cosas”.
Este miércoles realizaron una olla 
popular, “para concientizar y 
también para que nuestros 
compañeros y sus hijos puedan 
comer”, dijo Ester Lazarte, delegada 
de ATSA en el San Lucas. Las 
medidas también incluyeron un 
corte de calle y movilización de los 
trabajadores afuera del Policlínico.
"A mi llama la atención la 
irresponsabilidad empresarial, 
donde no te ponen fecha de pago", 
planteó la titular del sindicato, 
Cristina Fernández.
Los más de 200 trabajadores 
afectados insisten en que no 
abandonarán a los pacientes, pero 
exigen una solución inmediata a la 
crisis salarial que enfrentan.

Judiciales: paro y 
asamblea por 
salarios y  
reestructuración 
de planta

L a Asociación Gremial de 
Empleados del Poder 

Judicial (AGEPJ) realizó ayer otra 
jornada de protesta con 
asambleas en toda la provincia, 
en reclamo por recomposición 
salarial, reestructuración de la 
planta de trabajadores, �n del 
diferimiento para jubilados y 
jubiladas y equiparación 
salarial con los Tribunales 
Federales.
El plan de lucha viene desde el 
año pasado con una serie de 
asambleas diarias y 
‘pasilleadas’ que se realizan de 
forma cotidiana en todas las 
sedes de la provincia. El objetivo 
es visibilizar la situación de los 
trabajado-res en los Tribunales 
Provinciales, cuyo salario 
depende de las partidas 
presupuestarias asigna-das por 
el Ejecutivo provincial.

“Las y los judiciales no 
podemos esperar”, plantea el 
sindicato, que el pasado 
miércoles 16 desarrolló una 
jornada de paro con un alto 
acatamiento.
Ya el jueves 10 y viernes 11 
ocurrió de la misma forma, tras 
de�nirlo previamente en 
asamblea.



12 | EL MEGAFONO | 25 · 04 · 2025

MOVIMIENTO.  ESTUDIANTES HABÍAN RECLAMADO POR LAS CONDICIONES EDILICIAS

H ace quince días, la Unión de 
Estudiantes Secunda-rios 

(UES) emitió un mensaje en la redes 
sociales, repudiando un accidente 
en el IPEM N° 203 'Juan Bautista 
Dichiara', en el que un pedazo de 
revoque cayó sobre un estudiante 
de quinto año. Tras el 
posicionamiento de los directivos 
de la institución, la agrupación 
respaldó el reclamo, exigiendo al 
municipio “un espacio seguro para 
los alumnos”. Tras la queja, tanto la 
UES, como las autoridades del 
colegio y de inspección de 
educación fueron convocados a una 
reunión en el Palacio Municipal, 
donde estuvieron presentes los 
secretarios de Desarrollo Humano 
y de Obras Públicas, así como 
también por el subsecretario de 
Educación y el director del área de 
juventudes. También estuvo 
presente la arquitecta responsables 
del FOMEDEEP (Fondo para 
Descentra-lización del 

La UES se reunió con el Municipio 
por el estado de los colegios

Elecciones en la UNRC

Mantenimiento de Edi�cios 
Escolares Provinciales).
Acordaron reunirse de forma 
periódica para analizar las 
condiciones edilicias de los colegios 
y las refacciones a ser realizadas 
entre la Provincia y la 
Municipalidad, así como también 
reforzar las instalaciones de cara al 

invierno que se avecina.
La UES anticipó, además, que 
realizará un relevamiento “de las 
condiciones infraestructurales de 
los colegios de administración 
pública de nuestra ciudad”, para 
“exigir el pleno cumplimiento de 
nuestros derechos”.

Para componer los consejos directivos de cada facultad y el Consejo Superior.

E sta semana se desarrollaron en 
la UNRC las elecciones 

institucionales para elegir los 
representantes de cada claustro 
(estudiante, graduado, nodocente y 
docente) para los consejos 
directivos de las cinco facultades y 
para el Consejo Superior de la 
UNRC.
En el clautro nodocente hubo lista 
única en todos los consejos 
directivos, quedándose cada una 
con los dos escaños 
correspondientes por unidad 
académica. En cuanto al Consejo 
Superior, la lista 'Unidad 
Nodocente', afín a la conducción del 

sindicato ATURC sacó el 61% de los 
votos, mientras que 'La Voz 
Nodocente' obtuvo el 33%, 
obteniendo una banca cada uno.
En graduados, 'Activa UNRC' obtuvo 
los dos escaños en Ingeniería y dos 
en Exactas, donde fueron lista única 
y una banca en el Consejo Superior, 
donde obtuvieron el 35% de los 
votos. Un 49% obtuvo 'Transformar 
Graduados', quedándose con otra 
banca, al igual que las dos de 
Agronomía y Veterinaria, las dos de 
Económicas y una de Humanas. La 
segunda banca de Humanas la 
obtuvo la lista 'Plural 360'.
En docentes, el o�cialismo de cada 

Facultad triunfó en cada unidad 
académica, excepto en Agronomía 
y Veterinaria: un 60% en Exactas, un 
63% en Ingeniería, un 72% en 
Económicas y un 59% en Humanas. 
En Agronomía y Veterinaria triunfó 
'CRECER' con el 56%.
En el claustro estudiantil, Dinámica 
Estudiantil obtuvo en total diez 
escaños: tres en Económicas, cuatro 
en Ingeniería, uno en AyV y dos en 
Exactas. Franja Morada obtuvo 
cuatro: uno en Económicas y tres en 
Humanas. ATP consiguió tres en 
Agronomía y Veterinaria, Pública y 
Gratuita uno en Humanas y el Big 
Bang dos en Exactas.

Tras un incidente en el IPEM N°203 ‘Juan Bautista Dichiara’, los representantes 
secundarios se posicionaron y acordaron obetivos con el Ejecutivo.


